

Schachclub Lindau (B)

Niederschrift der Jahreshauptversammlung am 01. Juni 2018 im Vereinslokal Gasthof Langenweg, 88131 Lindau

Beginn: 19.30 Uhr, Ende: 21.30 Uhr

Teilnehmer: 17 Mitglieder laut Anwesenheitsliste,

entschuldigt: Wilfried Adler.

TOP 1: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende Xaver Fichtl stellt beides fest, die Einladungen gingen online und per Post zu allen Mitgliedern, Beschlussfähigkeit vorhanden. Als Wahlleiter fungiert Heiko Roth.

TOP 2: Vorstandsberichte, Siegerehrung Vereinsturnier

Der Vorsitzende Xaver Fichtl bedankt sich bei allen, die im Verein mitgearbeitet haben, insbesondere den Funktionsträgern. Er schlägt dabei nochmals vor, in den nächsten Jahren die Vorstandsarbeit bei Bedarf in jüngere „Hände“ zu legen. Anschließend berichtet Fichtl über die Jugend- und Vorstandsarbeit. Ohne Nachwuchs ist der Fortbestand des Vereins gefährdet, weswegen hier das Hauptaugenmerk liegt. Der Schachclub Lindau ist inzwischen zumindest im Bereich Oberschwaben Süd führend im Jugendbereich.

Einen längeren Part nimmt der Bericht über die Inhalte des letzten Bezirkstages ein. Dort waren der Datenschutz und die Auswirkungen auf die Vereinsarbeit Hauptthema. Ab Ende Mai tritt die Europäische Datenschutz-Grundverordnung (EU-DSGVO) in Kraft.

Im Spielbetrieb wurde die kurze Fischer-Bedenkzeit für alle Ligen beschlossen.

Der Kassier Alwin Zimmermann berichtet über die Finanzen im Jahr 2017:

Bestand am 01.01.2017: 865,01 Euro

Einnahmen in 2017: + 2412,00 Euro

(Mitgliedsbeiträge, Spenden, Sonstiges)

Ausgaben in 2017: - 1936,26 Euro

(Fahrtgeld, Beitragszahlungen, Sonstiges, Schachmaterial)

Stand am 31.12.2017: 1340,75 Euro

Die beiden Kassenprüfer Harald Schulze und Karl Steudel bescheinigen wie jedes Jahr eine tadellose Kassenführung.

Die Zahl der Mitglieder stieg von 45 im Jahr 2016 auf 50 im Jahr 2017 (davon 12 Kinder, 4 Jugendliche, 34 Erwachsene).

Der Spielleiter Mike Montgomery berichtet über die vier Mannschaften, das Vereinsturnier und andere Turniere (näheres siehe auch Klubnachrichten): Die Saison verlief recht erfolgreich:

Alle vier Mannschaften konnten souverän die Klasse halten. Der Ersten gelang trotz „schlechter“ Einstufung in der Landesliga der Klassenerhalt mit einem hervorragenden dritten Platz unter 10 Teams. Die Zweite belegte Platz zwei in der Kreisliga und spielt aufgrund des Aufstiegsverzichts des Meisters Wetzisreute im nächsten Jahr in der Bezirksliga. Die Dritte

konnte ebenso überzeugen und schaffte den Klassenerhalt durch einen Kantersieg am letzten Spieltag. Die Vierte konnte in der neuformierten E-Klasse (Einsteiger ohne DWZ) mitspielen und Spielpraxis für die höheren Klassen sammeln.

Die Tabellen und die Punktausbeuten der einzelnen Spieler sind ausführlich in den Clubnachrichten dargestellt.

Montgomery geht noch auf weitere Turniere mit Lindauer Beteiligung ein: Open, Senioren- und Jugendturniere, Oberschwäbische Einzelmeisterschaften, Schachtriathlon Wetzisreute.

Die Jugendarbeit trägt weiter Früchte:

Die von Mike Montgomery betreute Schach-AG am Bodenseegymnasium erfreut sich steigender Teilnehmerzahlen. Das Schulturnier war gut besucht und wurde in zwei Leistungsklassen ausgetragen. Aus der Schach-AG sind inzwischen mehrere hochtalentiertere Kinder und Jugendliche in den Schachclub Lindau eingetreten und trainieren freitags bei Günter Scherbaum und Mike Montgomery.

Neben Einzelturnieren auf Schul- und Verbandsebene war vor allem die Schulschach-Mannschaftsmeisterschaft ein „Highlight“ der Saison: Zum fünften Male kann der Schwäbische Meistertitel nach Lindau geholt werden und bei der anschließenden Bayer. Meisterschaft schafft das Vierer-Team mit Oliver Omert, Yannick Wyss, Vittorio Freitag und Philipp Ritter in der höchsten Altersklasse einen hervorragenden 3. Platz.

Eine Klasse tiefer werden Simon Baron, Adrian Kaz, Johannes Kiefer und Stella Antonietta ebenfalls ungeschlagen Schwäbischer Schulschachmeister.

Bei den Bezirksjugendeinzelmeisterschaften in Biberach konnten sich mit Julius Weissenberger, Simon Baron und Betty Görnitz drei Lindauer für die Württemberger Titelkämpfe qualifizieren. Bei dieser in der Lindauer Jugendherberge ausgetragenen Meisterschaft erringen alle gute Plätze im vorderen Mittelfeld. Betty Görnitz wird Dritte bei den U16w.

Wieder in „gewohnter Manier“ verläuft das **Vereinsturnier** mit erfreulichen 11 Teilnehmern: Nach zwei Jahren Unterbrechung gewinnt „Abonnementsmeister“ Dr. Karl Steudel das Turnier mit 9 Punkten knapp vor Alfons Raiber mit 8,5 Punkten sowie dem Jugendlichen Oliver Omert mit 7 Punkten. Danach folgen mit Michael Voss, Xaver Fichtl und Günter Scherbaum drei Spieler mit jeweils 5,5 Punkten und positivem Score.

TOP 3: Aussprache, Wahl eines Wahlleiters, Entlastung des Vorstandes

In der Aussprache werden keine Fragen oder Aussagen zu den Vorstandsberichten geäußert. Als Wahlleiter fungiert Heiko Roth. Auf Antrag der Kassenprüfer wird der Vorstand ordnungsgemäß und einstimmig bei wenigen Enthaltungen entlastet.

TOP 4: Turnusgemäße Neuwahl des Vorstandes

Der Vorstand wird ohne Gegenstimme bei jeweils einer Enthaltung gewählt, alle Gewählten nehmen die Wahl an:

- | | |
|--------------------------------|---------------------------------------|
| 1. Vorsitzender: Xaver Fichtl, | 2. Vorsitzender: Berthold Finkous, |
| Kassier: Alwin Zimmermann, | Spielleiter: Mike Montgomery, |
| Schriftführer und Pressewart: | Günter Scherbaum, |
| Jugendleiter/-trainer: | Mike Montgomery und Günter Scherbaum |
| Zeugwarte: | Alwin Zimmermann und Mike Montgomery, |
| Revisoren: | Harald Schulze und Dr. Karl Steudel. |

TOP 5: Planung der nächsten Saison

Die Aufstellung der Mannschaften wird für Ende Juli terminiert. Vorschläge und diverse Meinungen hierzu werden leidenschaftlich diskutiert. Es sollen wieder vier Mannschaften gemeldet werden um dem Nachwuchs Spielpraxis zu ermöglichen. Das Saisonziel der einzelnen Teams wird wohl jeweils der Klassenerhalt sein.

Nach einem Jahr Pause wollen wir auch wieder am Viererpokal teilnehmen.

TOP 6: Sonstiges

Fichtl stellt Vorüberlegungen zum 100-jährigen Vereinsjubiläum im Jahr 2021 vor. Die Mitglieder sollen bereits jetzt entsprechendes Bildmaterial und Beiträge für das Jubiläumsheft sammeln.

TOP 6: Blitzturnier

Am traditionellen Blitzturnier nehmen 10 Schachfreunde teil. Nach einem spannenden Verlauf mit drei punktgleichen Teilnehmern mit 8 aus 9 mussten mehrere StICKKämpfe entscheiden. Dabei kann sich Karl Steudel vor Harald Schulze und Oliver Omert durchsetzen.

Lindau, den 01.06.2018

Vorsitzender Xaver Fichtl

Schriftführer Günter Scherbaum